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届次 四届一次 提案编号 201302 

提案人姓名 韩雁 职称/职务 教授、副所长 

联系电话 13588729294 邮箱 hany@zju.edu.cn 

案名 向学校申请信电系改名信电学院，下设三个系 

案由 

信电系多年来科研学术指标一直处于全校的中流状态，我们认

为与我系辖跨两个一级学科不无关系。面摊大了，厚度必然就摊薄

了。现在是竞争社会，对专注型高级人才的需求比对万金油型人才

的需求更加迫切。发表高水平论文成果需要的也是深厚的理论功底

和深入细致的研究。比如在我们的研究生中，本科为浙大本系毕业

的要多于外校毕业的。但写出论文发表在学科最高级别期刊（JSSC）

的不是本校毕业的，高质量论文产出量最多的(6篇 SCI，其中 3篇

TOP)也是外校毕业的。这应该不是偶然现象。 

从另一个角度讲，学校原来管理体制上的“高层-中层-基层”

是“学校-系-专业”这样三级，而现在向美国等西方国家看齐，改

成了“学校-学院-系”这样三级。因此我们希望也能跟上形势，向

学校申请，将原来的信电系改成信电学院，下面分为“信息与通信

工程系”、“电子工程系”和“微电子系”。各系制定适合自己的

教学计划，想宽的可以宽，想专的可以专。而不是像目前这样，考

微电子学科研究生的要考信号处理而不是考半导体物理，不伦不

类，外校考生颇为不解，自己微电子专业的众多导师也很难接受。

认为长期以往会造成研究质量下降的后果。 

建议 

措施 

向学校打报告提出信电系改名信电学院并下设三个系的申请。 

 

 

 

 

 

 

 

 



主办部门 信电系综合办公室 协办部门  

办理时间 2013 年 12 月 12 日 

部门处理

意见 

韩雁老师您好！非常感谢您对学系工作的关心。您所提到的将

信电系改名信电学院，双代会提案工作组很重视，也提请系党政联

系会议进行了讨论，但由于此关系到学系的重大事情，涉及学系发

展的方方面面，提案组决定将您的提案提交不久将要成立的信电系

教授委员会来专门审议和决定。  

希望您一如既往支持学系的工作，给我们的工作提出宝贵的意

见和建议。 

 

 

 

 

办理结果 满意  基本满意 √ 不满意  

办理态度 满意  基本满意 √ 不满意  

反馈 

意见 

 

韩雁（签字） 

2013.12.13 
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